
Rapport moral du secrétaire général          Samedi 30 septembre 2023 

A) Point sur la licenciation 

La licenciation est toujours une donnée très suivie à tous les niveaux, clubs, Comités, Ligue et la Fédération. L’an 
dernier nous avions frôlé les 20 000 licenciés, cette année, le comparatif nous situe légèrement au-dessus c’est-à-
dire en avance par rapport aux chiffres de l’an dernier. Avec près de 15100 licenciés, nous avons 450 licenciés de 
plus que l’année passée à la même date (+3%). Il y a certainement un lien avec d’une part la diversité de l’offre 
actuelle et d’autre part le fait que la saison se terminera par les jeux olympiques. Je crois qu’il nous faut garder tout 
cela en tête pour aborder et profiter pleinement de la saison 2023-2024. 
 

B) Les 5 types de licences de la FFTT 
a. La licence compétition (et non plus traditionnelle) 
b. La licence loisir (et  non plus promotionnelle) 
c. La licence découverte (gratuite pour 1 mois et délivrée par les clubs) 
d. La licence liberté (délivrée par la FFTT d’une durée variable : été, semestre… entre 6 et 15€) 
e. La licence évènementielle (attribuée par la FFTT, la Ligue ou le CD pour une manifestation agréée 

par la FFTT, la Ligue ou le CD avec une durée de validité limitée (4 manifs/an) 
 

C) Le Projet Sportif Fédéral (PSF) en lien avec l’Agence Nationale du Sport (ANS).  

L’ANS veille à la cohérence entre les projets sportifs territoriaux et les projets sportifs fédéraux.                                  
Le PSF est un enjeu majeur pour la FFTT. Il permet non seulement de préciser les orientations de développement 
sur l’ensemble du territoire, mais aussi d’accompagner chaque structure dépositaire d’un projet de 
développement. La Ligue (ainsi que les Comités) vous aident pour monter les demandes de subventions. Pour la 
dernière campagne, environ 35 clubs ont obtenus des subventions. Toutefois nous avons remonté un problème 
auprès de la Fédération : le gâteau n’est pas plus gros et le nombre d’invités augmente. Je sais que parmi vous, 
certains clubs ont été déçus de ne pas avoir obtenu le montant espéré. Sachez que notre appel a été entendu et 
que les référents nationaux se penchent sur cette question pour revoir les équilibres. Nous verrons cela lors de la 
prochaine campagne, début 2024. 

D) L’an prochain, nous aurons une assemblée générale élective. 

La ligue tiendra son Assemblée Générale probablement fin juin 2024 pour permettre à l’équipe élue de prendre ses 
marques avant le début de la saison 2024-2025. Si je vous parle de cela c’est non seulement pour vous rappeler ce 
point mais aussi pour attirer votre attention sur un dispositif lancé par la FFTT « le parcours des nouveaux et futurs 
élus de comité ou de ligue». L’objectif est de permettre à tous ces élus et/ou futurs élus de se retrouver et 
d’échanger à travers un apport de connaissance et un partage d’expériences entre générations. Le monde 
associatif évolue fortement depuis quelques années et l’engagement des bénévoles est difficile. La FFTT pense 
qu’elle peut jouer un rôle pour susciter et soutenir des trajectoires d’engagement associatif auprès des nouveaux 
élus, des jeunes, des bénévoles et des licenciés qui souhaitent accéder  à des fonctions de dirigeantes/dirigeants au 
sein du mouvement sportif. Chaque promotion est limitée à 12 places sur le territoire national. C’est un parcours 
de 6 étapes répartie sur 4 à 5 mois, avec 1 ou 2 étapes en présentiel et les autres en distanciel et en soirée. Je vous 
en parle aujourd’hui car la première promotion est prévue débuter le 28 octobre à la FFTT. 

E) Remerciements 

Je souhaite finir en remerciant en premier lieu les salariés de la ligue. Ils œuvrent chaque jour pour que les choses 
avancent, qu’une réponse soit donnée à chaque question, et qu’une aide soit apportée à qui la sollicite. En second 
lieu merci aux élus de la ligue qui passent beaucoup de temps chacun dans son domaine de compétence, sans 
oublier les bénévoles cooptés et merci également à tous ceux qui nous ont aidé tout au long de l’année. 

Enfin merci à vous tous pour votre engagement permanent et votre écoute de ce jour.  
Bonne Assemblée Générale 



 

 

             



 

 



Assemblée Générale Extraordinaire du samedi 30 septembre 2023 

 

Bonjour à toutes et à tous, 

Nous allons débuter cette séance par l’Assemblée Générale Extraordinaire prévue ce jour. En effet nous souhaitons 
modifier l’article 7 des statuts de la ligue. 

 Lecture de l’article 7 

Nous souhaitons passer le nombre des membres du Conseil de Ligue à 20 au lieu des 23 mentionnés dans l’art. 7. 
La répartition des activités et sujets dévolus à chacun ne nécessite pas qu’il y ait autant de membres que lors des 
mandats précédents. Nous souhaitons adapter ce découpage à un nombre plus précis. 

Y a-t-il des questions sur cette proposition ? 

Nous allons procéder au vote 


